

Continúa nuestro magnífico avance en el frente de Teruel

Parte oficial de guerra

La sierra de Argalén y el puerto de Higuera, en nuestro poder



Parte oficial del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al 12 de febrero de 1938:

En el día de hoy, se ha hecho otra rectificación a vanguardia de nuestras líneas en el sector de La Serena, ocupándose el Puerto de Zalamea y otras posiciones del enemigo, después de vencer su resistencia, y habiéndosele causado elevado número de bajas.

En el sector de Alfambra se ha llevado a cabo un reconocimiento por la orilla izquierda del río, y en el pueblo de Carros se han cogido 61 cajas de municiones de fusil, 16 cajas de granadas de mano y gran número de fusiles.

Se va retirando y clasificando la grandísima cantidad de armamento y material cogido al enemigo en las operaciones de los últimos días.

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de ayer:

En el sector de La Serena, nuestras tropas, además de ocupar las posiciones que se hicieron constar en el parte de ayer, arrojaron al enemigo, a última hora de la tarde, de todas las que aún le quedaban en la sierra de Argalén, incluso el castillo del mismo nombre y el puerto de la Higuera. La resistencia que opusieron las fuerzas rojas dio lugar a que sufrieran durísimo castigo, pues fueron elevadísima las bajas que tuvieron, entre ellas gran número de muertos.

En el sector del Alfambra se rechazó un intento de ataque del enemigo a una de nuestras posiciones, siendo perseguido y cogiéndose algunas armas automáticas, fusiles y más de veinte prisioneros.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 13 de febrero de 1938.—II Año Triunfal.
De orden de S. E., el General jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Temas del momento

La repoblación forestal en Alava

El tema de la repoblación forestal ha sido tema de actualidad entre los asuntos tratados, esta temporada, por nuestras Corporaciones.

No hace mucho comentábamos el acuerdo de nuestra Diputación de proceder a la repoblación de las zonas de arbolado taladas por los rojo-separatistas.

Nuestro dignísimo Gobernador civil ha preparado también un plan de días del arbol, y nuestro Ayuntamiento contribuirá a la plantación de las parcelas de arbolado que le correspondan.

Así las cosas, recibimos las primeras declaraciones del Ministerio de Agricultura decidido a una magna tarea de repoblación forestal, echando mano, si es preciso, de las juventudes de Falange Española Tradicionalista para la más rápida tarea que quiere acometer en pro de nuestra abandonada riqueza arbórea.

Muchísimos han sido antaño los intentos ministeriales de repoblación forestal. Tenemos la firme esperanza de que ahora se irá enseguida a la realización de un plan armónico y efectivo.

Nuestra Diputación que como Navarra, goza de un régimen de excepción, debe inmediatamente poblar sus carreteras, cubriendo las plantas que faltan; favorecer el arbolado municipal, con la profusión de viveros en distintos sectores de la región, y que no haya un trozo de tierra pelada a donde no llegue nuestra repoblación forestal.

Dése buena parte en esta empresa a nuestras organizaciones juveniles que seguramente tomarán la obra con cariño.

El Ayuntamiento de la capital tiene aquí una manera provechosa de emplear sus ahorros y dar trabajo a los obreros que no lo tienen, haciendo una fructífera labor de repoblación y ornato forestal, que hasta ahora hemos estado viviendo del esfuerzo que hicieron nuestros antepasados, no dejando un camino, ni una ribera, ni un campillo sin sus correspondientes hileras de arbolado.

A nosotros nos ha dado más por derribar, para lo cual siempre encontramos razones.

El vicepresidente de nuestra Diputación escribía hace poco en estas mismas columnas: La repoblación forestal en Alava tiene una perspectiva que asusta. Hay unas 215.000 hectáreas de monte comunal, y de ellas solamente están arboladas unas 50.000 de roble, encina, haya y pino.

Pues mano a la obra. Cueste lo que cueste. Sin precipitaciones. Pero sin pausas. Hacia una labor ponderada y armónica sin perjudicar naturalmente nuestras riquezas pastizales, que sin ello también puede hacerse una hermosa labor.

La riqueza maderera fué nuestra riqueza pretérita, y debe serlo también en lo porvenir, creando, ahora mismo, una buena ordenación de montes escuchando los intereses de todos, o yendo a la aplicación de verdad de las ordenanzas existentes para la plantación de arbolado, y cuidado y policía de nuestra economía montañera.

Niños Alaveses

Niños: Si entregáis a la Comisión de Requisa de Chatarra (Ortiz de Zárate número 1) la platilla del chocolate, de los cigarrillos y los tubos vacíos de pasta de dientes, de pegamin y de pinturas, podréis adquirir regalos magníficos.

Llega el señor Conde de Rodezno, quien se hace cargo de la instalación del Ministerio, en Vitoria

Es cumplimentado por las autoridades. Hoy se publicará en el Boletín Oficial del Estado la orden de su instalación oficial y definitiva. El viernes comenzará a funcionar el de Educación

Hoy ha comenzado a funcionar en el Palacio de la Provincia el Ministerio de Justicia.

Rápidamente se han llevado a efecto las instalaciones de este departamento ministerial y esta mañana despachaban ya sus oficinas y dependencias.

En el ala izquierda del edificio y en su piso principal han sido instalados los despachos destinados al Ministro, subsecretario y secretario de ambas personalidades. Los informadores pudieron ver esta mañana cómo han quedado instalados los mismos. El despacho de la presidencia de la Diputación será ocupado por el Excmo. señor Conde de Rodezno y el adjunto por su secretario particular señor Uriz. En el salón llamado de Comisiones ha quedado instalado el despacho del subsecretario del departamento señor Arellano y la secretaria particular de éste en la vicepresidencia.

En el despacho del señor Ministro y presidiendo el mismo hemos visto la imagen del Sacrosanto Corazón de Jesús.

En el antedespacho ministerial se ha colocado una larga mesa con carpetas destinadas a los visitantes que esperan audiencia.

do por el Gobernador militar de la Plaza coronel señor Abreu; Gobernador civil señor Esparza; Delegado de Orden Público señor La Cerda y comisario de Vigilancia e Investigación señor Corado.

Sobre las cinco menos cuarto de la tarde el ministro abandonó el Hotel y se trasladó al Palacio de la Diputación, pasando seguidamente a su despacho.

Muy amablemente recibió a los periodistas, a quienes saludó. Estos dieron su bienvenida al ministro, a la que correspondió el señor Rodezno con frases de agradecimiento hacia nuestra ciudad y autoridades. Convino con los informadores en la hora que éstos serán recibidos y se despidió de los mismos.

También los periodistas saludaron al subsecretario del departamento señor Arellano, el cual les dijo que en su despacho se les facilitará la nota diaria oficial.

Por último hablaron con el secretario particular del Conde de Rodezno señor Uriz, y éste les manifestó que el ministro se encuentra altamente agradecido a las autoridades y pueblo de Vitoria por la presteza con que han llevado a cabo los trabajos de instalación del Ministerio. Dijo también que hoy será publicada en el Boletín del Estado la orden por la que queda instalado definitivamente y oficialmente el Ministerio de Justicia en Vitoria.

EL MINISTERIO DE EDUCACION

Disputado el traslado de este Ministerio desde la capital de Burgos a Vitoria (Escuela de Artes y Oficios Artísticos), y siendo preciso dedicar al mismo el mínimo de días necesarios para la instalación de sus servicios, transporte y ordenación de sus documentos, no compatibles con el normal despacho de sus asuntos;

Este Ministerio ha dispuesto declarar días inhábiles en el despacho del mismo los próximos días 14, 15, 16 y 17 del corriente mes, a fin de que todos los Centros dependientes de este Departamento ministerial y particulares tengan conocimiento de dicho traslado y se abstengan, en los expresados días, de enviar documentos.

En el Gobierno civil

El señor Esparza prepara una orden circular para los alcaldes de la provincia referente a la celebración de actos públicos

El maestro y niños de la escuela de Arriñez, han enviado al Gobernador Civil 39 pesetas, recaudadas entre ellos y que las destinan a los combatientes.

Prepara el señor Esparza una orden circular para todos los alcaldes de la provincia referente a la celebración de actos públicos.

Ayer, le fué enviada al Gobernador una bolsa de las repartidas

entre los niños de Alava, y que contenía la ración extraordinaria con la que "Auxilio Social" obsequiaba a los niños en el Día del Papa, ración que, como es sabido, se ha adquirido por el donativo hecho por el Delegado Apostólico.

La ración era abundante y muy completa, y en las bolsas llevaba la inscripción de "Auxilio Social" - "Día del Papa".

URQUIOLA

OCULISTA

Calla DATO, 8, 1.º, dcha.

Funeraria de Víctor Lazurica. Correría, 17.—Teléf. 1345

EL SEÑOR

Don José de Mendieta y Sojo

Falleció en Madrid en el mes de enero de 1938

a los 70 años de edad

E. P. D.

Su hijo don Vicente de Mendieta y Iábarri (ausente); hermano don Faustino de Mendieta (párroco de San Miguel), sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir a los FUNERALES que en sufragio de su alma, tendrán lugar mañana martes, día 15, a las ONCE, en la parroquia de San Miguel, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Vitoria, 14 de febrero de 1938.

El duelo se recibe y se pide en el atrio de la iglesia.

(No se reparten esquelas ni se recibe pan).

Hav concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

El día 1.º de marzo dará comienzo en Vitoria un cursillo de formación de sargentos provisionales

Constará de 500 plazas, y durará 24 días

Burgos. — El "Boletín Oficial del Estado" publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden de la Subsecretaría de Inspección y Recuperación, rectificando la orden convocando un cursillo de formación de sargentos provisionales de Infantería, en el sentido de que en vez de celebrarse en Iruña (Navarra), tendrá lugar en Vitoria.

El curso dará comienzo el próximo primero de marzo. El número de plazas a convocar será el de 500.

La duración del curso será de 24 días lectivos.

Asistirán a dicho curso todos los soldados, así como los indi-

viduos pertenecientes a la Milicia Nacional, que propongan sus nombres naturales, con la limitación de que el máximo de soldados de cada Batallón o Unidad Similar, no podrá exceder de dos por Compañía, haciendo la propuesta por orden de merecimientos, a fin de que, si el número de los propuestos excede de los 500 que se convocan, pueda hacerse la selección por los que figuren en cabeza.

Los aspirantes al curso deberán hacer su presentación en la Escuela en todo el día 25 del mes actual para la selección de los mismos, provistos de su vestuario y equipo, sin armamento, y socorridos hasta fin de mes.

Se ha aplazado la velada de la Sección Femenina de F. E. Tradicionalista

La Delegada Provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista nos comunica que por causas imprevistas ha sido aplazada la velada que

esta entidad había organizado para mañana a su beneficio.

Las localidades expandidas serán conservadas y valederas para la fecha que oportunamente se anunciará.

A pesar del mal tiempo, nuestra aviación realizó una actividad brillantísima

Una manifestación popular contra el Gobierno rojo

Salamanca. — Inopinadamente se ha desatado sobre el frente de Aragón una turbonada de agua, viento y nieve, acompañada de esos temporales de aguacero que se estilan por estas latitudes. Menos mal que, al decir de los naturales del país, es mejor que los temporales se presenten con esta violencia, porque así pasan enseñada. Tengamos fe y esperanza en que este vaticinio resulte cierto.

No tengo que decir que con este mal tiempo de hoy ha habido muy poca guerra por el sector de Teruel. Sin embargo no ha faltado al día una nota emocional, y ella nos la ha dado también la aviación. A primeras horas de la mañana se presentó sobre las líneas del Alfambra una escuadrilla nuestra de bombardeo, sin la correspondiente escolta de cazas, lo que ya era para sorprendernos. A pesar de esta circunstancia los bombarderos recorrieron la orilla izquierda del citado río, volando tan bajo sobre las posiciones rojas, que recibieron la visita con un fuego antiaéreo espectacular, pero tan poco certero, que no pudieron evitar el durísimo castigo de nuestra aviación y sin conseguir hacer blanco sobre nuestros aparatos. Solamente un bombardero resultó con el larguero roto, a causa de la metralla, y fué en estos momentos cuando tuvimos unos instantes de angustia, ya que tal aparato, que como todos ellos venía sosteniendo una lucha durísima con la violencia del vendaval, tuvo que realizar verdaderos prodigios de pericia en el vuelo para no caer sobre las líneas rojas. Pero no fué nada. Afortunadamente este aparato, con todos los demás de la escuadrilla, regresó a su base sin más obstáculo y habiendo producido la acostumbrada mortandad en el campo enemigo.

Fuera de esto y de tal o cual cañoneo que evidencia la vigilancia que el enemigo monta a lo largo del Alfambra, el hecho saliente es que por el sector de Ollos se han presentado a nuestras líneas varias personas según las cuales en el campo enemigo desde hace varios días hay frecuentes tiroteos y hasta han llegado a chocar entre sí unidades completas, afirmando los evadidos que esta pugna se debe a las rivalidades existentes entre los rojos de carácter y procedencia sindicalista y anarquista y las

brigadas internacionales porque no quieren seguir obedeciendo las órdenes de Barcelona y hasta tratan de imponerse a tiro limpio.

Entre estos evadidos a que me refiero figura un médico que ha salido ayer por la mañana de Barcelona y que asegura haber presenciado el paso de la manifestación que se organizó por las Ramblas y Plaza de Cataluña hace cuatro días, en cuya manifestación se daban gritos de "Que se vaya el Gobierno". "No queremos morir bajo las bombas". "Prieto y los suyos tienen su puesto en el frente de Madrid".

Añade el declarante que la manifestación fué disuelta por guardias de Asalto, que incluso hicieron fuego con ametralladoras; pero que, a pesar de esto, el ambiente de la capital de Cataluña es de tal rabia y de tal hostilidad contra el Gobierno que se asegura ser un hecho cierto el que la mayoría de los ministros han abandonado la capital para refugiarse en ciudades de la región próxima a la frontera, y entre ellos figura el señor Prieto, que ha fijado su residencia por el momento en Figueras.

Las cosas, como ven ustedes, cada día se ponen mejor. Vamos, mejor para nosotros, porque lo que es para los mandamás de los rojos se está poniendo tan feo, como feo es el tiempo en el frente de Teruel.

El Tebib Arrumi.

Roberto Santamaría

ABOGADO

Gestor Administrativo
Certificaciones Penales, Últimas Voluntades, urgentemente 12 pesetas.— Testamentos, Gestiones todos Ministerios. — Expedientes.

APARTADO 61.— VITORIA.
Despacho en Burgos: Vega, 27, segundo.

La Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, que tan importantes servicios está prestando a nuestros heroicos muchachos, pide al pueblo de Vitoria una bicicleta, que se necesita de varias para sus viajes diarios por todos los hospitales.

Hoy se ha reunido en F. E. Tradicionalista la Comisión de Ayuntamientos

COMENTARIOS LOCALES

Para las fiestas de agosto

Aclaración previa antes de penetrar "en el fondo del asunto". La palabra "fiesta" debe ser aquí interpretada en uno de los sentidos que le dan los Diccionarios: el de "Solemnidad con que la Iglesia celebra la memoria de un Santo".

Prámbulo que no huelga por si alguno pudiera barrantar que voy a arrancarme, ahora, porque se empiecen a planear corridas de toros y contratemos al "Gallo" o al "Cagancho". Porque las fiestas se componen de algo más que de la parte taurina, y precisamente quiero referirme a las de cultura máxima que ennoblecen a los pueblos y enaltecen los programas de los que son nota siempre brillantísima.

Se ha procurado en Vitoria, no pocos años que en su período agostino en honor de la Virgen Blanca figurara algo de fuerza que, con lo corriente, llenase de modo destacado los días que se consagran a la Patrona de la Ciudad; y no hay que tener ni muchas canas ni mucha memoria para recordar que hubo años en que la capital de Alava logró lucirse extraordinariamente con unos soberbios "Concursos Obreros" que, dentro de esta denominación, y ampliada con otras, abarcaban varias ramas artísticas, comerciales e industriales, constituyendo conjunto muy estimable.

Así ocurría que de ese gran festejo de adelanto y de cultura se ocupaba la prensa informativa española, y nuestro pueblo veíase honrado por personalidades reales, los Gobiernos de la Nación y otros visitantes de relieve, aparte de lo que se elevaba en esos aspectos que de modo pe-

renne constituyen timbre preciadísimo de los pueblos más adelantados, progresivos y cultos.

El último "Concurso Obrero" tengo idea —sin afirmarlo rotundamente— que se verificó en 1916, esto es, hace veintidós años; y como de él y de los que le habían precedido conservamos los vitorianos recuerdos magníficos, y ese período es excesivamente largo para no acordarse de volver a sus enseñanzas y al orgullo que éstas proporcionaban, ¿no sería conveniente pensar, ya desde ahora, en que estamos en deuda con precedentes tan consoladores y de ornato para nuestro pueblo?

Procuraré demostrarlo.

UN POBRE DIABLO.

Artillería-Regimiento de Montaña núm. 2

ANUNCIO

Hallándose vacante la plaza de Cantinero de este Cuerpo, se anuncia a concurso, para que los que deseen tomar parte en el mismo lo soliciten antes de las doce horas del día 28 del presente mes, en cuyo día se procederá a la adjudicación enter los solicitantes, hallándose de manifiesto en la Oficina de este Regimiento el pliego de condiciones que ha de regir para dicho concurso.

El importe de este anuncio será de cuenta del adjudicatario.

Vitoria, 11 de Febrero de 1938. II Año Triunfal.—El Comandante Mayor.

DESEANSE dos habitaciones para matrimonio y familiar, con pensión económica. Informarán en esta Administración.

Accidente de auto-móvil

Sobre las diez de la mañana, y a causa del temporal de nieves, en las proximidades del pueblo de Luceo, sufrió un accidente de automóvil el comerciante de Vitoria, Adrián Fernández de Arroyabe, quien fué asistido de una herida contusa en la región supereiliar, siendo calificado su estado de pronóstico leve.

También, en el mismo lugar que el anterior, y como una hora después, un coche que procedía de Bilbao, sufrió un accidente, del que resultaron heridos sus ocupantes.

Trasladados al Hospital Civil de Santiago, fueron curados de primera intención, apreciándose al Marcos Beitia, de 17 años, natural y vecino de Bermeo, la fractura probable del fémur, y a su compañero, Sergio Apráiz, también de Bermeo, y de 23 años, diversas heridas y contusiones en cara y cabeza.

Comité de Defensa Pasiva de Vitoria

Ponga atención el público para saber que el toque y cese de ALARMA para casos de bombardeos aéreos, ha de darse en lo sucesivo en la forma siguiente:

Señales de día:
ALARMA.—Toque de sirena de un minuto de duración, que se repite cada cinco minutos.
Cese de ALARMA.—Silencio de la sirena y toque de campana durante un minuto.

Señales de noche:
ALARMA.—Toque de sirena durante un minuto y apagado total de la población.
Cese de ALARMA.—Restablecimiento del alumbrado y toque de campana durante un minuto.

NOTA.—Por orden del excelentísimo señor Gobernador Militar de la Plaza, ha de leer el público los pasquines de ANTIAERONAUTICA colocados en las calles sobre diversos edificios de la localidad, exigiendo su exacto cumplimiento y castigando con multas y otras penalidades a los contraventores de aquellas disposiciones.

Vitoria, 28 de enero de 1938.

Centro de Telégrafos de Vitoria

Telegramas detenidos en depósito:

De Melilla, para Antonio Cabra, Hospital.
De Vigo, para Gregorio Serrano, Pescados.
De San Sebastián, para Guadalupe Casas, Dato, 20.
De Zaragoza, para José Vega Godit, Batallón 288, Primera Compañía.

De Villar para Cen Agencia Comercial.
Para José Bartolomé, Hospital Militar.
Para Odilio Bravo, Hospital Militar.

Para Luis Ruiz, Parque de Intendencia.
Vitoria, 14 febrero de 1938. II Año Triunfal.

JULIAN BAJO

JOYERIA
RELOJERIA
PLATERIA

Dato, 8 VITORIA

SE VENDE piso y local de nueva construcción, en 12.000 pesetas, desalquilado. Informes: Libertad, 21, bajo.

El día en F. E. T. Estudiando la fusión de Ayuntamientos

En la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista, se reunieron esta mañana, con los alcaldes citados al efecto, los componentes de la Comisión que estudia la fusión de Ayuntamientos de la provincia.

A dicha reunión asistió el Secretario de la Corporación Provincial, y fué presidida por el Jefe Provincial, señor Elizagarate.

En días sucesivos serán llamados otros Ayuntamientos, para de esta manera poder ultimar el estudio, que como ponencia será elevado al Consejo de Ministros.

Programas de las emisiones que dará mañana R. R. 6

EMISION DE LA MAÑANA

9.—Apertura. Primer Boletín Informativo.

10.—Himnos y cierre.

EMISION DE SOBREMESA

13.—Apertura. Segundo Boletín Informativo.

13.30.—Música variada.

13.45.—Tercer Boletín Informativo.

14.15.—Música de concierto.

14.30.—Retransmisión de Radio Nacional.

15.—Himnos y cierre.

EMISION DE LA TARDE

18.—Emisión de música variada dedicada a los heridos y enfermos hospitalizados en esta capital.

19.—Himnos y cierre.

EMISION DE LA NOCHE

21.—Apertura. Música variada.

21.15.—Indicador litúrgico. Cuarto Boletín Informativo.

21.45.—Música variada.

22.30.—Retransmisión de Radio Nacional.

23.30.—Música de concierto.

24.—Himnos y cierre.

Nota de la Delegación de Seguridad Interior y Orden Público de Alava

Unas veces por la ansiedad de tener noticias de familiares y otras por una curiosidad injustificada, al existir diariamente un parte oficial que refleja fielmente la marcha de la guerra, es lo cierto que muchas personas en la calle, cafés, bares o tertulias, interrogan a los soldados y milicias sobre noticias del frente y movimiento de tropas sin pensar nunca en la gente que les rodea.

Las consecuencias de esa ligereza de la retaguardia, al ser recogidas por el espionaje enemigo —siempre alerta— se traducen en bajas de esas mismas personas por las que con tanto interés se pregunta, no dándose cuenta de que son los causantes de ellas.

No puede haber más comentarios de la guerra que el parte oficial.

Vitoria, 12 de febrero de 1938. II Año Triunfal.—El Delegado de Seguridad Interior y Orden Público,

Manuel de la Cerda.

Colitis crónica.—Hemorroides.—Varices.—Enfermedades del aparato respiratorio (Asma, Tuberculosis y Bronquitis crónicas. Abscesos pulmonares).
HIPERTROFIA DE LA PROSTATA. PROSTATITIS
Curación radical sin dolor ni operación. Terapéutica endobronquial. Electroterapia.—Fisioterapia. Rayos X.

MEDICO
ANGEL DE GARAIZABAL
Florida, 17. Vitoria.—Teléfono, 1617.

CEDO alocba matrimonio con o sin pensión, calefacción y cuarto de baño. Informes en esta Administración.

NOTAS DE SOCIEDAD

NOTAS TRISTES

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la señora doña Cecilia Tolosana e Ibáñez.

Al recordar tan infausta fecha reiteramos a sus hermanos doña Maura, D.^a Faustina, D. Ignacio, D.^a Carmen, D.^a Manuela y don Angel Tolosana, hermano político don Ramón de Azpiazu, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes el testimonio de nuestra condolencia.

Todas las misas que se celebraron hoy en las Parroquias de San Miguel Arcángel y San Pedro Apóstol, Asilo de las Nieves, conventos de los RR. PP. Carmelitas, San Antonio y RR. Madres Brigidas, fueron aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.

—Al mediodía del sábado, y después de haber recibido los Santos Sacramentos y demás Auxilios de la Santa Religión, falleció cristianamente en nuestra ciudad, la respetable y virtuosa señora doña Elvira Mendizábal v. González de Heredia, viuda de Goya.

Emparentada con queridos concueños nuestros, era la finada persona muy estimada de todos por su bondad y cualidades que la hicieron granjearse las simpatías de cuantos la trataron.

Ayer, domingo, y a las cuatro de la tarde fué conducido su cadáver al Cementerio de Santa Isabel, donde recibió cristiana sepultura. El fúnebre cortejo vióse concurridísimo, siendo una palmaria muestra de duelo y pesáame.

En la mañana de hoy, a las once, se han dicho en la Iglesia de San Miguel solemnes exequias por el eterno descanso de su alma, acto este que al igual que el de la conducción, vióse muy concurrido de amistades y familiares.

Acompañamos en el dolor a sus hijos don Luis, doña Elvira, don José, doña Jesús, doña María Luisa y doña Blanca; hijos políticos don Ramón Lz. Ayaillo, doña Angelita Cabezon, don Manuel Salto, doña Teresa García y don Angel Campomar, nietos, sobrinos y demás familia, al tiempo que rogamos a nuestros amigos y lectores una oración por el descanso eterno de la finada.

—El sábado, a las ocho de la noche, falleció en Maestu, a la edad de 32 años, doña Máxima Pérez Arenaza.

Damos el pésame a su viudo don Santiago Mz. de Apellániz; hijas doña Juliana y doña Lorenza; padre don Daniel; hermanos don Víctor, don Esteban, don Cecilio y doña Modesta y demás familia.

—Nuestro concueño don Isidoro del Olmo Gutiérrez, falleció a las cinco de la tarde de ayer a la edad de 47 años y hoy ha sido llevado su cadáver al cementerio.

Acompañamos en el sentimiento a su viuda doña María del Rosario Montoya Arrazola; hija María del Rosario; madre política doña Asunción Arrazola; hermanos doña María, doña Marcela, don Quirino y don Venancio y demás parientes.

SE CEDEN cinco camas con comedor y derecho a cocina, hay calefacción y baño. Informes en esta Administración.

VENDO máquina zapatero, Singer, seminueva, herramientas y hormas. Informarán Herre- ría, 2, 4.º izquierda.

Necesito para fábrica de calzado

cosedor punteador que conozca perfectamente la máquina de coser. Dirigirse: Joaquín Pérez, Uncia, 3, Zaragoza.

Policarpo Palacios

Almacén de Ultramarinos
Teléfono 1421
Venta de

Cóñac Tradicionalista

y

Cóñac Requeté

El motor labón LAGARTO

PENSAMIENTO ALAVES.

INFORMACION RELIGIOSA

SANTORAL

Martes, 15.—Santos Faustino y Jovita, hermanos, Cratón, Saturnino, Cástulo, Lucio, Agape, virgen, mártires; Quinidio, Deco- roso, obispos; Severo, presbítero; José, diácono; Georgia, virgen.

EN SAN PEDRO

Diariamente se reza sin interrupción, desde las once de la mañana hasta las nueve de la noche, el Santo Rosario ante el altar de la Santísima Virgen del Pilar, para implorar del Señor por mediación de su Santísima Madre, el pronto y definitivo triunfo de nuestras armas.

PARROQUIA DE S. MIGUEL

Preces a la Virgen Blanca por España.—En la Capilla de la Santísima Virgen de la Blanca, Patrona de la Ciudad, se celebra diariamente a las once y media Misa con Santo Rosario y Via Crucis ofrecidos por España.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

El 20 de febrero, a las seis y media de la tarde, empezará en el Convento de las Religiosas de María Reparadora, (San Antonio, 16) una tanda de ejercicios espirituales para jóvenes, dirigida por un R. P. de la Compañía de Jesús.

Las personas que deseen enviar alguna ejercitante, sirvanse avisar con anticipación, para reservar habitaciones.

SANTA BULA

La limosna que ha sido aprobada por la Santa Sede para cada clase de Sumarios, es la siguiente:

Por el Sumario General de Cruzada:

1.º Para aquellos cuyos ingresos no excedan de 5.000 pesetas, 1,00 peseta.

2.º Desde 5.001 pesetas de ingreso hasta 10.000, 5.

3.º Desde 10.001 pesetas de ingreso hasta 25.000, 10.

4.º Desde 25.001 pesetas de ingreso en adelante, 25.

La mujer casada debe tomar el Sumario General de la misma clase que su marido; los hijos de familia sin ingresos propios, el de infima clase.

Por el Sumario de Difuntos, 1 peseta.

Por el Sumario de Composición, 5 pesetas.

Por el Sumario de Oratorio privado, 10 pesetas.

Por el Sumario de Ayuno y Abs- tintencia:

1.º Para los que, no siendo po-

bres, tengan ingresos que no excedan de 5.000 pesetas al año, 1 peseta.

2.º Desde 5.001 pesetas de ingreso hasta 10.000, 5 pesetas.

3.º Desde 10.001 pesetas de ingreso hasta 25.000, 10 pesetas.

4.º Desde 25.001 pesetas de ingreso en adelante, 25 pesetas.

La mujer casada debe tomar este Sumario de la misma clase que su marido; los hijos de familia sin ingresos propios, el de infima clase.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

SECCION FEMENINA

Delegación Provincial

Son muchas las afiliadas que acuden a nuestra Delegación solicitando su carnet de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Como por causas completamente ajenas a nuestra voluntad no podemos aún comenzar su reparto, hasta que éste tenga lugar, se utilizará para los efectos oportunos el recibo del último mes.

La Delegada Provincial,

María Isabel Verástegui.

Vitoria, 8 de febrero de 1938.

II Año Triunfal.

¡Viva España! ¡Viva Franco!

¡Arriba España!

ZADORRA.

Mirando en la actualidad

En el patio exterior de la Alhóndiga Municipal ha sido derribado uno de sus muros.—el contiguo a los almacenes particulares de carbón—, con objeto de dar mayor amplitud a la citada dependencia.

Nunca muy holgada para llenar cumplidamente sus funciones, como ha aumentado considerablemente el número de vehículos que en ella penetran a la carga de géneros, resultaba ya el espacio insuficiente, sobre todo cuando coinciden grandes autotocaciones.

Suponemos que la necesaria reforma se hará con rapidez, porque los materiales ahora amontonados dan al patio aspecto de haber sido víctima de algún grave contratiempo destructivo.

ZADORRA.

AVISO

Quien desee saborear un venmouth de calidad insuperable con garantía de procedencia, debe pedir:

Un botellín

Martini & Rossi

que ya se encuentra a la venta en los principales establecimientos.

Para pedidos a: Vermouth Martini & Rossi, S. A. 28, Alameda de Urquijo, 28.—BILBAO

Zapatos y chanclos, todo goma,

Casa Moreno

Zapatillas de paño

Casa Moreno

Calzados para niños

Casa Moreno

Alpargatas

Casa Moreno

CONSTITUCION, 9

VITORIA

Academia Vadillo

Fundada en 1915.—Olagnibel, 2.—Teléfono, 2155.
Cursos prácticos de Contabilidad, particular y de Empresas.—Preparación para oposiciones Bancarias.—Enseñanza individual GARANTIZADA.

CALCULO MERCANTIL, MECANOGRAFIA, TAQUIGRAFIA, FRANCES, BACHILLERATO Y ALEMAN

"Librería Cervantes"

Dato, 32 :: Teléfono 1372

Artículos de actualidad

Bonitos Calendarios mensuales del Generalísimo Franco. De Requeté y Falange, a 2 pesetas.
Agendas bolsillos Grafidea de 1938.
Ataques aéreos a poblaciones civiles.
Preciosas postales del Generalísimo.
Tacos Calendario del Carmen.
DE VENTA EN ESTA LIBRERIA

AZPIAZU HNOS

MUEBLES DECORACION
Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería
SAN PREDENCIO, 23 y 25 VITORIA

Preparados Farmacéuticos Españoles

El Laboratorio Químico Farmacéutico de G. ESCOLAR (Sevilla), acaba de poner a la venta:
Sal de Frutas Españolas,
Jarabe de Hiposulfato compuesto, marca "Español".
Solución estable de Salicilato de Sosa Estomacal.
Bálsamo del Niño.
El Laboratorio Químico Farmacéutico de G. ESCOLAR, fabrica el
Agua oxigenada neutra y medicinal a diez volúmenes.
G. ESCOLAR :: SEVILLA

MADERAS Rafael Retana

VITORIA Teléfono 1934

Pañería Casa Ibarra Cazadoras de cuero desde 65 pesetas. Especialidad en toda clase de uniformes

Exposiciones: Plaza del General Loma, número 1
Despachos: Plaza de la Virgen Blanca, 8 Plaza de España, 28
TELEFONO 1330

La política inglesa ha entrado en una fase muy interesante

Brillantísimas solemnidades del Día del Papa

Burgos. — Con extraordinaria solemnidad se celebró ayer la fiesta del Día del Papa, a la que se han unido fervorosamente todos los burgaleses, asistiendo también a la ceremonia oficial las autoridades del Gobierno Nacional.

Comenzó la jornada con un ambiente de gran solemnidad, ondeando en los edificios colgaduras con los colores nacionales y pontificios.

A las ocho y media de la mañana se celebró en la Catedral una Misa de Comunión general, en la que ofició el arzobispo, doctor Castro, el cual fue ayudado después en la tarea de administrar la Comunión a los miles de fieles que se acercaron a la Sagrada Mesa.

Tanto en la Catedral como en las demás iglesias de la ciudad, la afluencia de devotos fué considerable.

A las doce se celebró en la Catedral la fiesta solemne del día, consistente en una Misa rezada, durante la cual pronunció un sermón elocuentísimo el M. I. Señor Magistral, cantándose al final un solemne Te Deum.

Momentos antes, llegaron a la Catedral el Prelado, el Delegado de la Santa Sede, monseñor Antonutti, a los que recibieron una comisión del Cabildo, el gobernador, el alcalde y demás autoridades, todos los cuales esperaron la llegada del general López Pinto, del Subsecretario de Asuntos Exteriores, general Espinosa de los Monteros, y del vicepresidente del Gobierno, general Jordana.

Bajo la presidencia de este último...

timo que ostentaba la representación del Generalísimo, comenzó la ceremonia.

Durante la Misa pronunció un elocuente sermón D. Félix Arrarás, ofrendando el homenaje de España al Papa, para cuyo representante tuvo elogiosos conceptos, a la vez que le rogó transmitiese al Santo Padre el fervoroso testimonio de adhesión y amor de la España Nacional, que en este día elevaba sus plegarias al Cielo por el Papa y por el Caudillo.

El arzobispo ofició después en el solemne Te Deum que se cantó, con lo que terminó la ceremonia.

Acto seguido desfilaron por el Palacio Arzobispal infinidad de personas que depositaron tarjeta como homenaje a Su Santidad.

Salamanca. — En toda España se han celebrado diversos actos conmemorativos de la exaltación de Su Santidad Pío XI. Los periódicos de todas las provincias han publicado extraordinarios de dedicados a esta fiesta. En la Catedral de Burgos se celebró un solemne Te Deum al que asistió en representación del Gobierno el vicepresidente, General Gómez Jordana.

La Iglesia española española tuvo en todos los templos grandes fiestas religiosas en las que el pueblo español expresó su adhesión al Santo Padre y los periódicos consignaron en sus columnas la adhesión inquebrantable de España a Su Santidad el Papa.

Una vida de piedad intensísima a través de los 24 días de acoso

Misa diaria entre los cañonazos, plática y rezo del Santo Rosario

Una señorita llevó en su pecho al Señor, como San Tarsicio. Interesantes declaraciones del heroico Padre Gil

Una vida normal

—Ante todo, Padre. La vida en Teruel antes de la agresión roja...

—Una vida muy normal. Teníamos el frente por algunos sectores a unos cuatro kilómetros, y no cesaban de cañonarnos; pero la gente se acostumbró. Funcionaban dos cines, y se daban algunos conciertos de música en la plaza. Y, sobre todo, una vida muy económica, más económica, en todos sus aspectos que en el resto de la España liberada. La Comunidad tenía su casa a la entrada de Teruel por la carretera de Zaragoza; habíamos allí cuatro padres y tres hermanos legos. Fué de las primeras que cayó en poder de los rojos... Después, el refugio de toda la ciudad en los edificios preparados para la defensa. Yo fui a la Comandancia Militar, edificio grande y bien preparado.

No hablamos al padre Gil de los aspectos militares: la retirada, la traición, la huida... España conoce sobradamente a estas horas lo que allí pasó. Sin peripetias entramos en lo inédito, en lo que el padre Gil no dijo a nadie.

—El espíritu de la población durante el cerco?

El padre Gil acelera su hablar aragonés: —Mire, una prueba de ello la da el hecho de que nadie pasó a los rojos, cosa que pudo explicarse por el temor o el miedo, y la relativa confianza de que haciéndolo, salvaba la vida. Nadie pensó sino en defenderse, en lograr que las hordas viesan frustrado su intento. Y prueba de este espíritu es el hecho de que continuamente se ofreciesen numerosos voluntarios para servir de enlace entre unos y otros sectores de defensa con los que había que comunicarse. A pesar del peligro que ello suponía, siempre hubo ofrecimientos.

Como San Tarsicio

La heroica señorita, desafiando los cañonazos y las balas, recorrió los lugares de peligro para llevar, igual que San Tarsicio el Augusto Sacramento, a los cristianos que se defendían de la horda tártara.

Y la joven, con su divina carga, se retiró. Desde aquel día ella, en unión con otras señoritas, constituyeron una Corte de Honor. Alejadas de los lugares de ruido, se turnaban para adorar a Dios en el más sublime Misterio de su grandeza. Y de esta forma, entre el estruendo de los cañonazos y de la metralla, se rindió tributo diario al Creador.

La gente —continúa— se levantaba al romper el día. Si los cañones no molestaban quedábamos hasta las ocho; pero esto rara vez sucedió. El mayor cañoneo era por la mañana, y así durante él, después de la Misa, se rezaba el Santo Rosario. Luego yo pronunciaba una plática, que siempre procuré fuese alentadora. Algunas veces, para que procurasen olvidarse de lo que ocurría, les refería alguna anécdota para hacerles reír. Después les exhortaba para que nunca dejaran de encomendarse a Dios. La exhortación de todos los días y que va repitiendo todos los días es: "En vez de desalentarnos, entretengámonos en invocar a la Santísima Virgen y en pedir a Dios que nos liberte pronto".

El Rosario en los parapetos

Por la tarde, al anochecer, se rezaba el Santo Rosario en los parapetos. Esto era en general; después, durante el día, cada cual rezaba otro.

Entre polvo y pólvora, rasgos de fortaleza

—Les disparaban mucho? —Más que el número, era la potencia de los cañones, pues tiraban con piezas del 12 y del 13 y medio a una distancia de doscientos metros. Lo más terrible era que cada cañonazo llenaba todo el recinto de polvo y pólvora, levantando un humo tan gran de que no nos veíamos unos a otros. Luego, la carencia de agua hacía sufrir, pues no podíamos refrescarnos la garganta.

—Precisamente yo recuerdo que momentos antes de emprender la marcha para buscar a España, les dije antes de salir, antes de lanzarnos para la llanura helada, arrastrándonos: "Bueno, muchachos, sepan todos que os voy a dar la absolución general. Pero tened presente que aquí se perdona los pecados momentáneamente; es decir, que si alguno es muy "bordo", ya lo confesaráis cuando lleguemos a San Blas..."

Y el padre Gil se al decir esto con su buen humor de baturro

Como en las Catacumbas

Los domingos —prosigue— se celebraban seis Misas y alternábamos, como le dije, pues sólo teníamos dos servicios.

—El altar?... —Algunas veces un saco de judías; otras, una caja de municiones. Como carecíamos de velas, encendíamos unas palmaritas; una lata vacía de "sardínicas" y un pedazo de mecha con grasa. Como carecíamos de imagen, nos valíamos de un pequeño Crucifijo que alguien llevaba puesto.

Después nos cuenta el hecho más destacado: el que la religiosidad de una joven vino a semejar al prodigio de San Tarsicio, el mártir de la Eucaristía.

—Los primeros días, en la confusión espantosa de aquellas horas, carecíamos de Reservado. Dios Nuestro Señor vino a visitarnos en la forma menos esperada. El día 16 un sacerdote, al consumir las Sagradas Formas, confió la custodia del Señor a una joven señorita. Esta cogió el Corporal de manos del sacerdote y lo guardó en su pecho. Inmediatamente de llegar a la Comandancia se acercó pidiéndome confesión.

—Padre, llevo aquí, en mi pecho, al Señor. ¿Qué hago con El, padre?

—Se tú la custodia, sé el Sacramento de Dios Nuestro Señor mientras estemos aquí, puesto que el sacerdote te lo ha confiado. No te apartes mucho de los sacerdotes por si alguna cosa ocurriera.

Como San Tarsicio

La heroica señorita, desafiando los cañonazos y las balas, recorrió los lugares de peligro para llevar, igual que San Tarsicio el Augusto Sacramento, a los cristianos que se defendían de la horda tártara.

Y la joven, con su divina carga, se retiró. Desde aquel día ella, en unión con otras señoritas, constituyeron una Corte de Honor. Alejadas de los lugares de ruido, se turnaban para adorar a Dios en el más sublime Misterio de su grandeza. Y de esta forma, entre el estruendo de los cañonazos y de la metralla, se rindió tributo diario al Creador.

La gente —continúa— se levantaba al romper el día. Si los cañones no molestaban quedábamos hasta las ocho; pero esto rara vez sucedió. El mayor cañoneo era por la mañana, y así durante él, después de la Misa, se rezaba el Santo Rosario. Luego yo pronunciaba una plática, que siempre procuré fuese alentadora. Algunas veces, para que procurasen olvidarse de lo que ocurría, les refería alguna anécdota para hacerles reír. Después les exhortaba para que nunca dejaran de encomendarse a Dios. La exhortación de todos los días y que va repitiendo todos los días es: "En vez de desalentarnos, entretengámonos en invocar a la Santísima Virgen y en pedir a Dios que nos liberte pronto".

El Rosario en los parapetos

Por la tarde, al anochecer, se rezaba el Santo Rosario en los parapetos. Esto era en general; después, durante el día, cada cual rezaba otro.

Entre polvo y pólvora, rasgos de fortaleza

—Les disparaban mucho? —Más que el número, era la potencia de los cañones, pues tiraban con piezas del 12 y del 13 y medio a una distancia de doscientos metros. Lo más terrible era que cada cañonazo llenaba todo el recinto de polvo y pólvora, levantando un humo tan gran de que no nos veíamos unos a otros. Luego, la carencia de agua hacía sufrir, pues no podíamos refrescarnos la garganta.

—Precisamente yo recuerdo que momentos antes de emprender la marcha para buscar a España, les dije antes de salir, antes de lanzarnos para la llanura helada, arrastrándonos: "Bueno, muchachos, sepan todos que os voy a dar la absolución general. Pero tened presente que aquí se perdona los pecados momentáneamente; es decir, que si alguno es muy "bordo", ya lo confesaráis cuando lleguemos a San Blas..."

Y el padre Gil se al decir esto con su buen humor de baturro

Durante el asedio hubimos de dar sepultura a muchos compañeros que sucumbieron por la metralla. Y hemos de destacar en ello el comportamiento de las señoritas enfermeras. Este hecho da idea del extremo a que llegó el cumplimiento sagrado del deber: Una de las señoritas reparaba café con leche entre los enfermos. Y al pedirle su propio padre que le diese a él, con gran entereza le dijo: "Papá, perdóname, pero no es más que para los heridos". El padre se limitó a abrazar a su hija.

Otra que se multiplicaba para atender a los heridos día y noche sin mirar las enfermedades que tuvieran, dijo, al advertirsele, que se consideraba feliz sirviendo a los que allí había. Y así uno y otro podían citarse casos de fortaleza sin igual, manteniendo entre el dolor y la metralla el ideal de la Patria.

Dejamos al Padre Gil. Antes de despedirnos, nos pide: —Yo le ruego que al pie de la fotografía pongan sólo esto: "El Padre Gil, que no ha hecho nada más que cumplir con su deber".

Y agrega, para justificar su petición:

—Sí, mire, "pobrecitos". Cual quiera lo hubiera hecho. Los veía allí ya sufriendo tanto, que les dije: ¡Bueno, vamos a ver si podemos pasar...!

Y el Padre Gil termina y sonríe humilde.

JUAN JOSE GOMEZ.

En Alemania reina el orden más completo

Salamanca.—Se ha hecho pública la siguiente nota:

"Era de esperar que el Decreto del Führer del día 4 del corriente por el que se concentra en la persona del mismo el mandato efectivo de todas las fuerzas alemanas habría de suministrar ocasión favorable para que ciertos grupos de la Prensa internacional, bien caracterizada por su enemiga hacia Alemania, arriesasen nuevamente en su baja campaña de intentar arremeter contra el tercer Reich.

Previsto el efecto, casi no merecería la pena de recoger la infame actuación de tan desaprensivos grupos que un día contra Rumania —para sólo citar el caso más reciente—, otro incluso contra el propio Reich alemán no desaprovechan conjuntamente alguna de revelar con su criminal proceder los móviles que determinan su ineficaz e insidiosa campaña difamatoria.

La verdad es que en Alemania, con excepción del Mariscal Von Goebbels y el general Von Fritsch, todos los generales ocupan sus puestos y los que conforman a lo que estaba previsto han pasado a la reserva lo efectúan el próximo primero de marzo.

Aunque el buen sentido general rechaza tan gratuitos como mal intencionados infundios innecesario parece casi comunicar que en Alemania reina el orden más completo por todas partes. No se ha registrado en ninguna parte del país incidente alguno de los narrados por la Prensa de referencia.

El tráfico más normal se desarrolla en toda la extensión del Reich, sin la más leve interrupción, ni jamás se ha pensado en el cierre de la frontera, siendo una invención la pretendida huida del ex-Kromprinz al extranjero.

Basta decir para deshacer de una vez el absurdo de toda esta campaña de patrañas, que el mismo continúa en Cortina Damézo entregado tranquilamente a los deportes de invierno."

Para el Concurso Patriótico Escolar de PENSAMIENTO

El estudio a través de la nueva España

Debemos estudiar para ser hombres; voy a demostraros esto con un ejemplo sencillo: un niño estudia de pequeño, más tarde entra en un Instituto o Academia; obtiene brillantes notas, pues tiene bien asentados sus primeros estudios, que es algo así como los cimientos de una casa; más tarde toma un cargo, vamos a su poner el de gerente de una fábrica, como ha estudiado, y por lo tanto sabe, la hace prosperar; no solo esto, sino que sabe mantener contento al obrero, bien sea aumentando su salario o mejorando su situación; además mejora la calidad del artículo, ya sea perfeccionándolo o reduciéndolo a precios más económicos esto bajo el punto interior de la fábrica, bajo el punto de vista exterior, aumenta los ingresos del Estado con lo que contribuye al florecimiento de su patria.

Como vemos, el gerente, el obrero, el artículo y el Estado, salen beneficiados. Y ahora una pregunta: ¿De quién dependen estos beneficios? De la capacidad del gerente; pues cuanto mayor sea ésta, tanto mayor serán los beneficios y viceversa. Y como la capacidad del gerente, depende en gran parte del estudio, este ha sido el que nos ha traído los beneficios. La voluntad es uno de los factores más importantes de todo estudiante.

Debemos estudiar para saber, pues hemos observado en algunos países, y sin ir más lejos, en la misma España en tiempos de la república, los efectos que causaron unos cuantos zánganos e inútiles, que como no saludaron apenas los libros, dieron sus desastrosas consecuencias.

Cumpliendo con nuestro deber de estudiante, y teniendo por modelo a nuestro patrón Santo Tomás de Aquino, haremos una España Grande; digo nuestro deber, porque de la misma manera que nuestros hermanos luchan en el frente de batalla, nuestro deber es el de estudiar en la retaguardia, para hacer próspera la Nación. Todos nuestros estudios, todos nuestros trabajos deberán ir encaminados a la gloria de Dios, florecimiento de la Patria y provecho de uno mismo.

Los estudiantes estamos orgullosos de la labor realizada en favor del Glorioso Movimiento Militar, puesto que también tenemos nuestros héroes que, dejando a un lado a sus profesores, libros e Institutos marcharon un día dispuestos a dar su vida por la Patria.

Fué aquella juventud estudiantil, quien se lanzó a combatir a los enemigos de su religión y de su Patria. Son aquellos estudiantes que ya no llenan las aulas de nuestros institutos, sino que se hallan enrolados en las centurias de Falange o en las compañías del Requeté. Los estudiantes son aquellos que en las calles de Madrid, igualmente en las Universidades de Zaragoza y Valladolid vendían caras sus vidas porque sabían que estaban puestas en rehenes.

Llor y gloria a los estudiantes caídos en defensa de la civilización cristiana.

Estudiante significa juventud, estudiante significa alegría, pero hoy en los frentes de batalla significa bravura, arrojo y valentía. Estudiemos ahora, y más intensamente en adelante, y esta será la mejor manera de hacer la España Una, Grande y Libre.

Pachicote.

Gobierno Militar de Atava

Nota recibida del Excmo. Sr. General de la Sexta Región

El frío es el peor enemigo para nuestros combatientes

Vosotros también podéis y debéis combatir por España, para salvarla y salvaros a vosotros mismos. Nuestros soldados destruyen bravamente al enemigo hombre con las armas y con su heroico sacrificio, pero tienen otro adversario contra el que no pueden luchar, y vosotros sí; es el Frio. A ese enemigo podéis y debéis vencerle cooperando en la medida de vuestras fuerzas en la "Cruzada contra el frío".

Para ello pedid o aceptad libre y generosamente su sello en todos los pagos que realicéis.

Quien no brinde al soldado ese pequeño esfuerzo, no es digno de la sangre que se derrama en los frentes, ni se merece el bienestar futuro que para todos los Españoles está preparando con su epopeya nuestro glorioso Ejército. ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Los pedidos al Presidente de la "Cruzada contra el frío". General Jefe de la VI Región Militar.—Burgos.

Ricardo S. de Santamaría

Procurador de los Tribunales. Banco Hipotecario de España.—Los Previsores del Porvenir. Oficina: P. Provincia, 11 VITORIA.

Germán Moineu

Gestor Administrativo matriculado. Dato, 18, 4.º. Tel 1166. Certificaciones. Ultimas voluntades y Penales. Compra y venta de fincas. Préstamos hipotecarios. Testamentarias. Gestión en oficinas públicas. Tramitación expedientes. VITORIA

dejo a nuestro patrón Santo Tomás de Aquino, haremos una España Grande; digo nuestro deber, porque de la misma manera que nuestros hermanos luchan en el frente de batalla, nuestro deber es el de estudiar en la retaguardia, para hacer próspera la Nación. Todos nuestros estudios, todos nuestros trabajos deberán ir encaminados a la gloria de Dios, florecimiento de la Patria y provecho de uno mismo.

Los estudiantes estamos orgullosos de la labor realizada en favor del Glorioso Movimiento Militar, puesto que también tenemos nuestros héroes que, dejando a un lado a sus profesores, libros e Institutos marcharon un día dispuestos a dar su vida por la Patria.

Fué aquella juventud estudiantil, quien se lanzó a combatir a los enemigos de su religión y de su Patria. Son aquellos estudiantes que ya no llenan las aulas de nuestros institutos, sino que se hallan enrolados en las centurias de Falange o en las compañías del Requeté. Los estudiantes son aquellos que en las calles de Madrid, igualmente en las Universidades de Zaragoza y Valladolid vendían caras sus vidas porque sabían que estaban puestas en rehenes.

Llor y gloria a los estudiantes caídos en defensa de la civilización cristiana.

Estudiante significa juventud, estudiante significa alegría, pero hoy en los frentes de batalla significa bravura, arrojo y valentía. Estudiemos ahora, y más intensamente en adelante, y esta será la mejor manera de hacer la España Una, Grande y Libre.

Llor y gloria a los estudiantes caídos en defensa de la civilización cristiana.

Estudiante significa juventud, estudiante significa alegría, pero hoy en los frentes de batalla significa bravura, arrojo y valentía. Estudiemos ahora, y más intensamente en adelante, y esta será la mejor manera de hacer la España Una, Grande y Libre.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Durante los días 15 y 16 deberá pasarse por nuestro domicilio, Zapatería 75, las afiliadas siguientes:

Emilia Fernández, María Concha, Enriquez, Teresa Diez, Purita Díaz, María Teresa Díaz, Concepción Cámara, Rosita Camino, María Sol Campomar y Gregoria Casado.

Las horas de oficina son: de once a una por la mañana y de cinco a siete por la tarde.

La Delegada Local de Organizaciones Juveniles.

María Ester de Velasco. Vitoria, 14 de febrero de 1938. II Año Triunfal.

Se ruega a todas las afiliadas a Organizaciones Juveniles, Margaritas y Flechas, acudan el jueves, día 17, a las siete y media de la tarde, a la inauguración de las clases en su domicilio, Zapatería, 75.

La Delegada Local de Organizaciones Juveniles.

María Ester de Velasco. Vitoria, 14 de febrero de 1938. II Año Triunfal.

Hoy se ha revalidado el Gabinete Inglés

Londres.—Hoy se reunirán los ministros bajo la presidencia de Neville Chamberlain.

Se asegura que en esta reunión se tratará con toda amplitud del asunto referente a la conveniencia de mantener las relaciones amistosas con Italia y reanudar cuanto antes las negociaciones con este país.

Parece ser que hay disparidad de criterios en el seno del Gabinete, lo que algunos suponen motivo bastante incluso para producirse una crisis, opinión que comparte, entre otros órganos periodísticos, el "Sunday Dispatch".

Se habla con calor en los centros políticos de estas desavenencias ministeriales e incluso se asegura que Neville Chamberlain está dispuesto a disolver el Parlamento.

PERDIDA de un reloj de pulsera, marca "Titán", desde Bar Carabanchel a Cuartel Santa Teresa. Pertenece a un soldado y desea lo entreguen en esta Administración.

PRECIO DE PUBLICACIONES
ESPAÑA
 Un mes ... 2'50
 Un año ... 30'00
EXTRANJERO: Un año ... 65'00
 Repúblicas América: Convenio postal: Un año... 40'00

PENSAMIENTO ALAVE

Vitoria, 14 de febrero de 1938

TELÉFONO, 12-26

ANUNCIOS TELEGRÁFICOS

TARIFA

Hasta quince palabras ... 1'00
 Cada palabra de aumento ... 0'19
CONSULTE ANUNCIOS CON TARIFA REDUCIDA

El Día del Papa celebróse magníficamente en la España Nacional

Vitoria celebró con solemnidad extraordinaria la fiesta pontificia. - Una velada en el Seminario Diocesano

Vitoria celebró el Día del Papa bien marcadamente este año. También de los pueblos de la provincia tenemos impresiones muy satisfactorias.

La ciudad se engalanó en sus edificios oficiales y particulares. Los niños y toda la juventud vitoriana concurrieron en número inencontrable a las Misas de Comunión general, especialmente organizadas para ellos por la Acción Católica de Alava.

Las juventudes de uno y otro sexo llenaron las naves de la iglesia de San Pedro, presididas por el Excmo. señor Gobernador civil don Eladio Esparza y el excelentísimo Sr. Alcalde don Rafael Santaolalla. Ofició en este templo el Excmo. señor Administrador Apostólico don Javier Lauzurica. Las banderas pontificia y española presidían la brillante comitiva.

En San Miguel congregáronse todas las niñas de Vitoria, celebrándoles la Misa el Ilmo. señor Vicario General don Antonio Pérez Ormazábal.

En San Vicente se reunieron los niños vitorianos. Administró aquí la Sagrada Comunión el muy ilustre señor Provisor y Provicario de la Diócesis don Eugenio Beitia, Consiliario Diocesano de Acción Católica.

En todas partes el canto del Credo y cánticos eucarísticos emocionó fuertemente, dicho con tanta firmeza por esta juventud, hermana de la que en los frentes lucha.

A las doce hubo un acto magno en la Catedral, de homenaje al Papa.

Para esa hora vimos llegar al Excmo. señor Gobernador Militar, don Vicente Abreu; Excmo. señor Gobernador civil don Eladio Esparza; vicepresidente de la Diputación (en funciones de presidente) don Victoriano Odriozola; alcalde de la ciudad don Rafael Santaolalla; don Jaime Ozores, por la Delegación de Hacienda de Alava; presidente de la Audiencia, don Luis Ponce de León; Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista, don José María de Elizagarate; Delegado de Orden Público, don Manuel de la Cerda; y secretario don José Saráchaga; presidente y secretario de la Acción Católica de Alava, don Luis Uriarte y don Andrés Soloaga; jefes y oficiales de todas las fuerzas de la guarnición y representaciones de todas las entidades de la ciudad.

En el Coro, con el Cabildo Catedral se colocaron los Cabildos Parroquiales, Seminario Diocesano y Ordenes Religiosas de la capital.

A la hora expresada, el reverendo Presbítero don Ciriano Barredo dijo una Misa rezada que el Excmo. señor Administrador Apostólico oyó desde su trono del presbiterio.

Los fieles, en número extraordinario...

NOVENARIO DE MISAS

La Asociación de Hijas de María y Escuelas Dominicales invitan a todas las asociadas a un novenario de misas en sufragio del alma del Sr. D. JOSE MENDIETA (q. e. p. d.), fallecido en Madrid, hermano del Director de estas Asociaciones don Faustino Mendieta. Se dirán en San Miguel en el altar de la capilla de las Hijas de María a las ocho y media de la mañana.

El mismo día, de 18 a 20, los de Id. Id. de la D a la G.

dinario, ocupaban las naves de la iglesia.

Al principio el canto del Credo por toda la concurrencia resonó majestuosamente en nuestro primer templo. Al alzar, las notas de la Marcha Nacional impregnaron el ambiente de gloriosas melodías.

Después de la Consagración subió a la sagrada cátedra Monseñor Lauzurica, para explicar, dijo, la finalidad de esta fiesta que como católicos y como españoles dedicamos al Santo Padre Pío XI. Como católicos porque el Papa es la Cabeza visible de este Cuerpo místico de la Iglesia, él es nuestro Director y el Vicario de Aquel que es la Cabeza y Centro vitalísimo de ese mismo Cuerpo.

Como españoles, porque fué el Romano Pontífice Pío XI quien mayor consuelo prestó a nuestros hermanos refugiados en Roma, y alabó el heroísmo de nuestro Ejército y Milicias, y sintió el dolor de nuestra Patria, e hizo cuanto pudo y consiguió traer al seno de sus hogares a los niños españoles arrancados de ellos para una propaganda inicua, exponiendo ante los Estados todo el peso moral de su personalidad y los recursos económicos que fueron necesarios para la empresa, obsequiando hoy mismo a los niños de Alava con un fuerte donativo, para que recuerden todos la bondad paternal del Representante de Aquel que dijo: "Dejad que los niños se acerquen a Mí".

La oración de S. E., plena de sentido teológico y de vibración patriótica, fué una interpretación acabadísima del significado del Día del Papa en España.

Seguidamente se cantó un "Te Deum" solemnísimo y Monseñor Lauzurica impartió luego su bendición pastoral a todos los fieles. El acto resultó muy brillante.

Telegramas a Su Santidad

La Acción Católica de Alava, con motivo del Día de Papa, ha dirigido los siguientes telegramas:

"Monseñor Antoniutti.— Cristina-Enea. Acción Católica Alava ruega le haga presente Sumo Pontífice felicitaciones aniversario coronación y gracias paternal solicitud por España.—Uriarte, presidente."

"Cardenal Gomá.— Pamplona. Acción Católica Alava se adhiere a su pastoral fervorosamente y reitera sumisión rendida espiritual magisterio pontificio. Uriarte, presidente."

Concentración e Incorporación a filas

Habiéndose dispuesto por Su Excelencia el Generalísimo la concentración e incorporación a filas de los mozos del reemplazo de 1940, nacidos en el segundo y tercer trimestre del año 1919, se hace saber a cuantos individuos residentes en este término municipal se hallen comprendidos en dicha orden, que deben presentarse en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, a fin de ser filiados, durante las horas y en los días del mes actual que se indican a continuación:

Día 14, de 11 a 13, aquellos mozos cuyos primeros apellidos empiecen con las letras A a la Ch, ambas inclusive.
 El mismo día, de 18 a 20, los de Id. Id. de la D a la G.

"Auxilio Social" y el Día del Papa

Inauguración de los Comedores de Barambio y Areta para 81 niños. Comida y cena extraordinarias en los 18 Comedores que "Auxilio Social" tiene en Alava. Reparto de 500 bolsas con víveres en abundancia en los pueblos de Arcenlega, Cigoilla, Elosu, etc.

Ayer domingo, 13 de febrero, Día del Papa "Auxilio Social" de Alava celebró como se merecía tal fecha inaugurando los Comedores de Barambio y Areta, donde cenarán y comerán 81 niños. "Auxilio Social" continúa así su lucha contra el hambre y la miseria en nuestra provincia.

A tales actos, por la festividad del día y la exigencia de estar en Vitoria, no pudieron asistir, como hubiera sido su deseo, ni el señor Gobernador civil don Eladio Esparza, ni el jefe de Falange Española Tradicionalista y de las JONS camarada Elizagarate. En representación de éste fué el Secretario provincial de la Organización camarada Ramón Castañón, acompañado de los Delegados provinciales de Servicios técnicos y transportes.

En ambos pueblos se hallaban todas las autoridades locales y comarcales, entre ellas los respectivos comandantes de las zonas de Amurrio y Llodio.

Después de bendecidos los locales por los señores Párrocos y tras unas palabras de los mismos, el Delegado de "Auxilio Social" de Alava expuso brevemente la razón de ser de esta obra de justicia social y el cariño que nuestro Caudillo tiene a la misma, como exacta representación de la España de Franco, en la que según frase suya no podrá haber "ni un hogar sin lumbre ni un español sin pan".

Los locales que ocupan los Comedores son en extremo espaciosos y su estilo el clásico de todos los Comedores de "Auxilio Social", estilo alegre, a base de blanco y azul.

En los otros 18 Comedores que "Auxilio Social" tiene en nuestra provincia, los señores Párrocos explicaron el significado de la fiesta del Papa y se dijo, como inversión del espléndido donativo de Su Santidad para los niños necesitados de Alava, un copioso

extraordinario del cual son reflejo los menús que se sirvieron en los Comedores de Vitoria, Nanclares y Araya que copiamos a continuación:

Comedor de Vitoria.

Por la mañana: Primer plato, sopa de pescado; segundo plato, huevos con pimientos; tercer plato, cordero asado.

Por la tarde: Primer plato, sopa; segundo, merluza en salsa verde; tercero, ternera mechada.

Tomaron los niños entremeses: salchichón, aceitunas y gambas (donativo de las Pescaderías Gerarda) y de postre, tarta y naranjas.

Comedor de Araya.

Por la mañana: Primer plato, sopa de huevos; segundo, merluza en salsa; tercero, filetes empanados.

Postres, pasteles y naranjas. Por la tarde: Primer plato, sopa de huevos; segundo, merluza en salsa; tercero, huevos al plato. Postre, galletas y compota.

Comedor de Nanclares de la Oca.

Por la mañana: Primer plato, paella con chorizo; segundo, pollo asado; tercero, empanadas de hojaldre. Postre, mermelada de ciruela y naranjas.

Por la tarde: Primer plato, sopa; segundo, filetes de ternera; tercero, pichones. Postre, natillas y plátanos.

Menús de esta clase se sirvieron en los dieciocho Comedores de "Auxilio Social" que "Auxilio Social" tiene en Alava.

Y finalmente, gracias también al donativo de Su Santidad e iniciativa del señor Gobernador civil, se repartieron 500 bolsas conteniendo cada una lo siguiente:

Dos huevos, dos chorizos, merluza albardada, medallones de ternera, dos naranjas, dos manzanas, un bote de 300 gramos de mermelada, pan y 0,50 pesetas para vino.

Dos camionetas, con el ietrero "Auxilio Social" de Alava a los niños necesitados en el Día del Papa" recorrieron los pueblos de Elosu, Cestafe, Aramayona, Cigoilla, Gopegui, Délica, Tertanga y Arcenlega.

En cada una de las camionetas iban tres camaradas que se encargaban de entregar a los niños y a las personas necesitadas de cada pueblo, reunidas en la iglesia o en el Ayuntamiento, las citadas bolsas. A pesar del frío y de la nieve estos camaradas, salvando todos los obstáculos e incomodidades, fueron prodigando a los pequeños de esos pueblos su simpatía y disciplina. Si en la España de fuera de la Falange esta actuación merecería loa y plácemes, en la austeridad de nuestra camisa azul no consigna-

mos ni tan siquiera los nombres porque para nosotros solo han cumplido "un acto de servicio".

En fin, ayer fué un día alegre en las almas de tantos niños (más de mil cuatrocientos) a los que entre Comedores y bolsas llegó la caridad de Su Santidad y el espíritu revolucionario de "Auxilio Social", ya que junto a la materialidad de unos víveres o de un extraordinario, iba el calor y el cariño fervoroso del representante de Dios en la tierra y de "Auxilio Social", que ha venido a este pedazo alavés del mapa de España para cumplir como excelentes consignas de Dios y del Caudillo el amor a nuestro prójimo y la entrega encendida a España por el camino de F. E. T. y de las JONS. Todo eso quiere decir su lema "Por la Patria, el Pan y la Justicia".

El Día del Papa en el Seminario

Nuestros seminaristas de Vergara celebraron también ayer el Día del Papa con gran solemnidad.

Entre los actos habidos merece mención especial la velada celebrada ayer noche con arreglo al siguiente programa:

- 1) Prolusión. Discurso de don Donato Arrindia.
- 2) El Primado de Roma en los primeros siglos del Cristianismo, por don Ignacio Onativio.
- 3) Tu es Petrus, de L. Reife, canto polifónico por la Schola del Seminario.
- 4) El Primado de Roma en la España visigoda, por don Jaime Imaz.
- 5) Marcha Pontificia por la Schola del Seminario.

El acto, dentro de su sencillez, hizo grandísima impresión.

Mientras sus hermanos de los frentes luchan por Dios y por España, los que quedan en retaguardia se preparan con una sólida cultura para el engrandecimiento de la Religión y de la Patria. El "Día del Papa" en el Seminario de Vergara fué un indicio más de lo que decimos.

Unas declaraciones del Alcalde

Estoy satisfechísimo y orgulloso —dijo el señor Santaolalla a los periodistas— de la grandiosidad, entusiasmo y fervor con que Vitoria, llena de unión y de inmenso amor filial al Santo Padre Pío XI, celebró ayer el "Día del Papa". Vitoria católica, que es Vitoria toda, dirigida por su Pastor, nuestro muy querido Obispo, e infundida del espíritu cristiano de esta nuestra nueva

Presentación de una agrupación artística

En el Hospital Samanlego

Ayer se presentó por primera vez la Agrupación Artística Alavesa, sociedad formada para solaz del herido y con el magnífico fin de ser todo lo que pueda para beneficio del soldado y de la Patria.

Entretuvo a los hospitalizados con un hermoso programa que habiendo sido para la sociedad un ensayo de potencialidad fué para nosotros revelación de una artística sin explotar abundante y animada a mayores cosas para el día de mañana. A continuación ponemos lo que recordamos de la simpática función.

Se presentó la rondalla en el sencillo y a la vez magnífico escenario preparado por la misma Sociedad, vestida de camisa azul y cinta roja y gualda, siendo ovacionada por la concurrencia entusiasmada, exhibiendo a continuación sus facultades artísticas con clásicas piezas españolas esmeradamente ejecutadas.

Seguía a ese número un flamenco por un soldado cuyo nombre no recordamos.

El quinteto que a continuación ejecutaron los hermanos Santiago fué un nuevo alarde de buen gusto y revelación de labor y sacrificio de esos muchachos, que en cuatro días han sabido ponerse al nivel de sociedades similares de categoría y de nota.

Vitoria, 14 de febrero de 1938. II Año Triunfal.

En un plazo de cuatro días se confeccionará un censo de obreros de las Industrias de Vitoria

NOTA
 Para poder cumplimentar re-

España, pidió al Todopoderoso por la salud y prosperidad del Papa.

Felicitó cordialmente a la Federación Diocesana de Acción Católica Femenina, organizadora de los actos celebrados la pasada semana y por el ejemplo de su entusiasmo, abnegación y éxitos con que resuelve su difícil cometido.

He recibido de Monseñor Antoniutti el siguiente telegrama de contestación:

"Ruego exprese noble pueblo Vitoria mi agradecimiento por filial adhesión Santo Padre por V. E. manifestada. Transmítome Santa Sede sus votos. Bendiciones. Delegado Apostólico."

Otro telegrama

La Asociación Católica de Padres de Familia de Alava ha cursado el siguiente telegrama:

"Monseñor Hildebrando Antoniutti.—Cristina-Enea. Asociación Católica Padres de Familia de Alava se adhiere a celebración mundo cristiano 16 aniversario coronación Pontífice felizmente reinante. Presidente, Azpiazu."

Es tu mejor defensor
PENSAMIENTO ALAVES

SORTIJAS FALANGE Y REQUETE, inoxidable, con la exclusiva para esta casa, a 8'50. Es el precio más económico a que se venden estas sortijas en toda España. No se moleste en tratar de adquirirlas en otro sitio, por ser ésta la única casa que las tiene, y a precios baratísimos.

Preciosas flechas Falange; ocasión: las de 1,50 a 0,90.

JOYERIA - RELOJERIA ISASIA. — DATO, núm. 24.

Cadenas para medallas de plata, gran surtido y buena ocasión, a 3,50 pesetas.

Alanzas plata de ley, a 3,75 pesetas.

Alanzas oro, 28 pesetas.

Insignias Tercio, Cruz Roja, Médicos, Practicantes, etc.

Cubiertos, cucharitas café, tenedores merienda y cuchillos.

Cadenas y medallas oro de ley, son de precio, pero son macizas de oro 18 kilates, contrastadas.

Alanzas chapadas oro buen reforzado desde 6,50 pesetas.

JOYERIA - RELOJERIA ISASIA. — DATO, núm. 24.

COMPRO
 Monederos plata y oro, sortijas, pendientes, cadenas, etcétera, etcétera; así como cubiertos plata para deshacer.

JOYERIA - RELOJERIA ISASIA. — DATO, núm. 24.

Surtido en cadenas y medallas macizas de oro de ley. Son de precio, pero son de oro de 18 kilates, contrastadas.

Preciosas flechas Falange; ocasión: las de 1,50 a 0,90.

Sortijas oro y plata, forma sello, con insignia de Falange o Tercio, desde 18 pesetas.

Cuadros religiosos, gran surtido en tamaños.

Objetos propios para regalos, gran surtido.